

18/12/2023

Les décorations du marché de Noël : un travail d'orfèvre mené par les agents de la Ville et les créateurs

Derrière chaque décor féérique se cache une histoire, et comme chaque année, les différents services de la Ville ainsi que 15 créateurs jouent un rôle essentiel dans la création d'une atmosphère magique. Tous travaillent de concert pour créer un Noël mulhousien inoubliable !

Des décors Made in Mulhouse

Pendant le marché de Noël, la Ville ne favorise pas seulement les commerçants et producteurs locaux, elle met également un point d'honneur à fabriquer en interne les différentes décorations. Certaines d'entre elles, comme les maisonnettes, les sapins en bois et les oiseaux blancs, sont confectionnées au sein des ateliers de la Ville. En plus du marché de Noël, le Service Nature et Espaces Verts (NEV) a aussi également décoré plusieurs entrées de la ville. Cette année, une nouveauté en 2023, le rond-point de Bourtzwiller, situé vers l'ancien Auchan, a été ajouté à la liste des sites décorés. D'autres endroits sont embellis : l'îlot écran (porte de Bâle), le rond-point Porte du miroir, le rond-point Wagner, le rond-point Moenschberg, le rond-point Tivoli, le rond-point Didenheim, le rond-point Thann, le Kinépolis et la rue de Bâle.

Un travail titanesque s'étalant sur plusieurs mois

Les décors de Noël résultent d'une réflexion menée entre les services Nature et Espaces Verts, Attractivité commerciale et Maintenance et les ateliers de la Ville de Mulhouse avec les prestataires dès le mois de février, visant à définir les objets à créer et les endroits à décorer.

Une fois clairement définis, la mise en place des décors par le service NEV mobilise l'équivalent de 10 personnes chaque jour pendant 4 semaines, suivies d'une période d'entretien quotidien jusqu'au démontage, qui dure environ 5 semaines. Lors du démontage, sur une période de 3 semaines, 5 personnes par jour s'occupent de cette tâche.

Des créateurs et artistes locaux à l'honneur

Les créateurs et artistes locaux apportent, eux aussi, une touche unique aux décorations du centre-ville avec des œuvres originales créées avec l'étoffe de Noël.

Place de la Réunion :

- L'artiste plasticienne Alexandra Weisbeck décore l'atelier de Noël dans un cadre unique et féérique, salle des Adjudications.
- Le Collectif Natistan propose un décor original et naturel pour un moment de convivialité.

Place des Victoires :

- Le Gang des Tricoteuses confectionne des flocons en macramé pour le grand sapin.
- L'atelier de Lyli Rose by Lydia Casabona confectionne des fleurs en étoffe de Noël également pour le grand sapin. Elle habille aussi les structures devant l'Hôtel de Ville.

Place des Cordiers :

- Un décor aérien lumineux, habillé en étoffe de Noël réalisé par la corporation des tapissiers.

Une mise en valeur du nouveau secteur piéton Arsenal – Tanneurs a été effectuée cette année avec :

- Un renforcement des illuminations : rideaux lumineux, arbres
- Une proposition de décoration de rues : bouleaux, massifs à décorer avec réutilisation de structures existantes, habillage des candélabres avec l'étoffe.
- Une présence du #MULHOUSE sur Concorde

Une volonté de recyclage permanente

Chaque année, des efforts sont déployés pour réutiliser une partie des décors de l'année ou des années précédentes :

- Les instruments de musique en osier datent d'une quinzaine d'années (première utilisation à Folie'Flore).
- La table conviviale végétalisée (place des Cordiers) a été construite pour le jardin éphémère de cette année.

Que ce soit pour les décorations spécialement dédiées au marché de Noël ou celles destinées aux entrées des villes, tout est créé et installé en essayant de recycler et de réutiliser au maximum les installations des années précédentes.

De plus, le Service Nature et Espaces Verts organise la récupération des sapins de Noël des particuliers pour le broyage et le réemploi des copeaux en paillage. Les sapins et une partie des bouleaux utilisés pour les décorations sur l'espace public sont également broyés pour en faire des copeaux de paillage tandis que certains bouleaux sont conservés pour une décoration ultérieure en cours d'année.

Les décors en chiffres :

- 425 sapins,
- 420 bouleaux,
- 500 autres plantes,
- 1000 m de tissu en ignifugé,
- 4000 boules de Noël,
- 10 entrées de villes décorées.

Contact presse

Elise BOUGARD
Tél. : 03 89 32 59 92
Port. : 06 16 32 33 41
elise.bougard@mulhouse.fr